

Excélsior Sección: Nacional 2024-11-20 02:46:08

218 cm²

Página: 13

1/1



Transparencia opaca. El Senado se anotó otro golazo... en contra. Recortaron 4.2 millones en viáticos, pero no por austeros, sino para ocultar sus escapadas de lujo. Ya ni fingir transparencia les interesa: dejaron de publicar reportes clave desde marzo porque, ¿quién necesita saber en qué se gastan nuestro dinero? Entre viajes "desaparecidos" y finanzas envueltas en misterio, la austeridad republicana es un chiste de mal gusto. Dos senadores viajaron este año, Alejandro Murat y Cynthia López, pero, ¿qué hay de los otros 126? A Gerardo Fernández Noroña y compañía las malas cuentas les transforman la credibilidad en humo. Y conste que la presidenta Claudia Sheinbaum ya les llamó la atención.

Claroscuros electorales. La consejera Claudia Zavala celebró que el Tribunal Electoral, tras meses de incertidumbre, finalmente dio al INE una brújula para organizar los comicios judiciales. La sentencia del 18 de noviembre pone fin al limbo legal, permitiendo reanudar trabajos para el proceso extraordinario 2024-2025. ¿Claridad o presión? Tras dos meses de parálisis, al INE no le queda otra que ir a contrarreloj. Mientras Zavala ve la luz al final del túnel, la organización sigue en manos de consejeros alineados con Guadalupe Taddei, quienes han pedido una millonada, que hasta la presidenta Sheinbaum ha dicho no. ¿Qué podría salir mal?

Recortes irreales. La Coparmex, con un llamado a Hacienda, a cargo de Rogelio Ramírez de la O, pone el dedo en la llaga. El Presupuesto 2025 parece diseñado más para cuentos que para cuentas. Seguridad, salud y educación, prioridades básicas, recibieron tijeretazos. José Medina Mora, líder de la confederación, advierte que, sin dinero real, sólo hay dos salidas, más recortes o más deuda, y ambas vienen con factura pesada. En un país donde las pensiones y programas sociales devoran el pastel y los intereses de la deuda se llevan otra gran rebanada, queda claro que soñar no cuesta, pero gobernar cuesta mucho más. Escuchen.

Maltratador animal. El gobernador
Cuitláhuac García, siempre tan "visionario",
decidió reabrir los espectáculos con fauna marina en
el acuario de Veracruz, como si las leyes ambientales
fueran un chiste local. Ignorando que la Semarnat
prohíbe este tipo de shows, ahora delfines y
leones marinos vuelven a sufrir años de encierro y
adiestramiento cruel para entretenimiento humano.
La indignación social crece, mientras García
Jiménez ignora el daño y el rechazo al maltrato
animal. No es sólo un espectáculo, es una exhibición
de insensibilidad disfrazada de tradición. Veracruz
merece un líder que respete la vida, no que haga
negocio con ella.

Engrudo fallido. En Nuevo León, los diputados de Morena demostraron que eso de "primero los pobres" es sólo un eslogan para las pancartas. Al rechazar la propuesta de actualizar los valores catastrales en Escobedo y García, dejaron claro que la lectura no es su fuerte ni los principios de la 4T su prioridad. La idea era sencilla, que los ricos industriales paguen más, no el pueblo trabajador, pero terminaron con cables mal conectados. Los alcaldes Andrés Mijes y Manuel Guerra los llamaron traidores, pero en realidad tal vez sólo son ignorantes. Quizá Luisa Alcalde, líder de Morena, debería tomar un vuelo al norte para darles clases sobre la "transformación".

